

***Sesión 6 Lealtad de Juan y principio del ministerio de Jesús (Jn. 1:19-4:42)***

**I. REPASO DE JUAN 1-4**

- A. **Repaso:** en Lucas 3, vemos el comienzo del ministerio de Juan (verano del 26 d.C.) y la inmersión de Jesús (verano del 26 d.C.), seguido por la tentación de Jesús (Lc. 4:1-13).
- B. **Repaso de Juan 1-4:** el apóstol Juan describe cómo Jesús fue a Perea (1:28), Caná (2:1), Capernaum (2:12); Jerusalén (2:13), Judea (3:22), y Samaria (4:4). Solo Juan presenta un registro de los principios del ministerio de Jesús en Judea (Jn. 2-4). Los escribas sinópticos comenzaron sus narrativas con el ministerio de Jesús en Galilea sin mencionar el principio de Su ministerio en Judea.
1. La primera señal de Jesús fue cuando estaba en las bodas de Caná (2:1-11), luego santificó el Templo (2:13-22), Luego tuvo un dialogo con Nicodemo (3:1-21) y con la mujer samaritana (4:1-42).
  2. Cinco discípulos fueron mencionados en estos primeros días (1:35-51)— Andrés, Pedro, Felipe, Natanael y el que no fue mencionado – comúnmente se acepta que este era Juan.

**II. JUAN EL INMERSOR DECLARÓ QUE JESÚS ERA EL CORDERO DE YHWH (JN. 1:19-28)**

- A. Una delegación de sacerdotes y levitas fueron enviados desde Jerusalén para preguntarle a Juan acerca de su ministerio en Perea (Jn. 1:19-28). Juan identificó a Jesús como el Cordero de Elohim (Jn. 1:29-34). Los fariseos buscaban a un rey que los libraría de la opresión romana; no buscaban a un líder espiritual.

*<sup>26</sup> Juan les respondió diciendo: Yo bautizo con agua; mas en medio de ustedes está uno a quien ustedes no conocen. <sup>27</sup> Este es el que viene después de mí, el que es antes de mí, del cual yo no soy digno de desatar la correa del calzado. <sup>28</sup> Estas cosas sucedieron en Betábara, al otro lado del Jordán, donde Juan estaba bautizando. <sup>29</sup> El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. (Jn. 1:26-29)*

- B. **Más allá del Jordán:** el lado este del Jordán (en Perea). La ciudad de Betábara (traducida como Betania) se encontraba al lado este del Jordán a unas millas de Jericó. No es la misma Betania donde se crio Lázaro, cerca de Jerusalén, al oeste del Jordán.
- C. **Cordero de Elohim:** quien moriría por nuestros pecados como el Cordero Inmolado (Isa. 53:7; Gn. 22:8-14; Éx. 12:3-17; Isa. 53:12; 1 P. 1:19). Este título une la verdad de la santidad, bondad, y sometimiento de Jesús ante YHWH como la expiación que tomaría nuestro lugar, como el Cordero de Pascua/Pesach (Éx. 12: 21-27).
-

D. Nota tres ideas repetidas en tres versículos (Jn. 1:15, 27, 30)— *Él viene después de mí* (en el tiempo de su nacimiento y ministerio), *el que es antes de mí*—la supremacía de Jesús por encima de él (Mt. 3:11), y *Él era antes que yo fuera* (1:30)— la preexistencia de Jesús como YHWH no creado con el Padre. La punta de lanza del testimonio de Juan el Inmisor acerca de Jesús es que *Él es el hijo de Elohim* (1:34).

*<sup>30</sup> Este es Aquel de quien yo dije: Después de mí viene un varón, el cual es antes de mí; porque era primero que yo. <sup>31</sup> Y yo no le conocía; mas para que fuese manifestado a Israel, por esto vine yo bautizando con agua. <sup>32</sup> También dio Juan testimonio, diciendo: Vi al Espíritu que descendía del cielo como paloma, y permaneció sobre Él. <sup>33</sup> Y yo no le conocía; pero el que me envió a bautizar (sumergir) con agua, aquel me dijo: Sobre quien veas descender el Espíritu y que permanece sobre Él, ese es el que bautiza (sumergir) con el Espíritu Santo. <sup>34</sup> Y yo le vi, y he dado testimonio de que este es el Hijo de Dios. (Jn. 1:30-34)*

E. Juan es testigo de los primeros discípulos (Jn. 1:35-42). La transición de Juan a Jesús.

*<sup>35</sup> El siguiente día otra vez estaba Juan, y dos de sus discípulos. <sup>36</sup> Y mirando a Jesús que andaba por allí, dijo: He aquí el Cordero de Dios. <sup>37</sup> Le oyeron hablar los dos discípulos, y siguieron a Jesús. <sup>38</sup> Y volviéndose Jesús, y viendo que le seguían, les dijo: ¿Qué buscan? Ellos le dijeron: Rabí (que traducido es, Maestro), ¿dónde moras? <sup>39</sup> Les dijo: Vengan y vean. Fueron, y vieron donde moraba, y se quedaron con Él aquel día; porque era como la hora décima. <sup>40</sup> Andrés, hermano de Simón Pedro, era uno de los dos que habían oído a Juan, y habían seguido a Jesús. <sup>41</sup> Este halló primero a su hermano Simón, y le dijo: Hemos hallado al Mesías (que traducido es, el Cristo/ Mesías). <sup>42</sup> Y le trajo a Jesús. Y mirándole Jesús, dijo: Tú eres Simón, hijo de Jonás; tú serás llamado Kefas (Roca, que quiere decir, Pedro). (Jn. 1:35-42)*

1. **Dos discípulos:** Andrés y Juan (la mayoría considera el discípulo sin nombre como Juan)
2. **La hora décima:** las 4 pm; varios deducen que permanecieron con Jesús ese crepúsculo.
3. Jesús no los llamó a que le siguieran como Sus discípulos en ese momento. Él lo hizo meses después (Mt. 4:18-22; 9:9; Mc. 1:16-20; 2:13-14; Lc. 5:1-11, 27-28). Juan relaciona la conversión íntima con estos varones, mientras Mateo, Marcos y Lucas relacionan su llamado con los discípulos.
4. Jesús le dio a Simón un nombre nuevo, “*Pedro*” – la *roca* – para que se viera a sí mismo como YHWH lo estaba cambiando para que fuera. El Simón impulsivo se volvería una roca constante de la cual muchos se fortalecerían. Él les dio un nombre nuevo para expresar su nuevo carácter. *Cefas* es arameo, y significa *Roca*. Pedro es la forma castellana del hebreo *Kefas* y del griego, *Petros*.

F. Jesús encontró a Felipe (Jn. 1:43-44), quien fue testigo de Natanael (Jn. 1:45-51), posiblemente antes de viajar a Galilea o después de llegar. Alguien podría caminar desde Betania, más allá del Jordán, a Galilea en dos días. Por tanto, estos cinco varones posiblemente eran amigos antes de volverse seguidores de Jesús.

*<sup>43</sup> El siguiente día quiso Jesús ir a Galilea, y halló a Felipe, y le dijo: Sígueme. <sup>44</sup> Y Felipe era de Betsaida, la ciudad de Andrés y Pedro. <sup>45</sup> Felipe halló a Natanael, y le dijo: Hemos hallado a*

*aquel de quien escribió Moisés en la ley, así como los profetas: a Jesús, el hijo de José, de Nazaret.* <sup>46</sup> Natanael le dijo: *¿De Nazaret puede salir algo de bueno? Le dijo Felipe: Ven y ve.* <sup>47</sup> Cuando Jesús vio a Natanael que se le acercaba, dijo de él: *He aquí un verdadero israelita, en quien no hay engaño.* <sup>48</sup> Le dijo Natanael: *¿De dónde me conoces? Respondió Jesús y le dijo: Antes que Felipe te llamara, cuando estabas debajo de la higuera, te vi.* <sup>49</sup> Respondió Natanael y le dijo: *Rabí, tú eres el Hijo de Dios; tú eres el Rey de Israel.* (Jn. 1:43-49)

- G. Jacob tuvo un encuentro con el Señor en un sueño en Betel (Gen. 28:10-22). Jesús hizo referencia al encuentro de Jacob para describir la gran revelación que Natanael y los demás estaban por experimentar.

*<sup>50</sup> Respondió Jesús y le dijo: ¿Porque te dije: Te vi debajo de la higuera, crees? Cosas mayores que estas verás.* <sup>51</sup> Y le dijo: *De cierto, de cierto les digo: De aquí en adelante verán el cielo abierto, y a los ángeles de Dios que suben y descienden sobre el Hijo del Hombre.* (Jn. 1:50-51)

1. El Hijo de Hombre trae las realidades del cielo al pueblo de YHWH en la tierra.
2. YHWH se revela a sí mismo al pueblo a través de Jesús.

### III. PRINCIPIO DEL MINISTERIO DE JESÚS – MAYORMENTE EN JUDEA A PRINCIPIOS DEL 27 D.C. (JN. 2-4)

- A. El primer milagro de Jesús fue cambiar el agua en vino en Caná de Galilea en primavera del 27 d.C. (Jn. 2:1-11). Jesús comenzó su ministerio en contexto al banquete nupcial, simbolizando el banquete mesiánico.

*Al tercer día se hicieron unas bodas en Caná de Galilea; y estaba allí la madre de Jesús.* <sup>2</sup> Y fueron también invitados a las bodas Jesús y sus discípulos. <sup>3</sup> Y faltando el vino, la madre de Jesús le dijo: *No tienen vino.* <sup>4</sup> Jesús le dijo: *¿Qué tienes conmigo, mujer? Aún no ha venido mi hora.* <sup>5</sup> Su madre dijo a los que servían: *Hagan todo lo que les diga.* (Jn. 2:1-5)

- B. **Tercer Día:** en otras palabras, el tercer día después que Natanael conoció a Jesús. Juan mencionó varios días (1:29, 35, 43; 2:1). En día 1, un grupo inquirió a Juan (1:19- 28). En día 2, Juan declaró a Jesús como el Cordero de Elohim (1:29-34). En día 3, los discípulos de Juan, Andrés y Juan, siguieron a Jesús (1:35-42). En día 4, Felipe y Natanael conocen a Jesús (1:43-51), y en día 7, asistieron a una boda (2:1-11).
- C. María sabía que Jesús había sido ungido recientemente por el Espíritu Santo y pensó que sería el tiempo para que Él comenzara a manifestar abiertamente Su poder (2:3). Jesús públicamente demostró Su poder primero en Jerusalén. La hora para manifestar públicamente Su poder no había llegado. María entendió, de acuerdo a la respuesta que Jesús le dio, que Él quería ayudar, así que ella le dijo a los siervos que lo obedecieran sin dificultades (2:5).
-

- D. **Mujer:** no es irrespetuoso que Él llamara a María “mujer”, no obstante, Él quería que ella entendiera que no debía pensar en Jesús solo en término de “hijo” – Él era su Señor. Él quería que ella entendiera que si relación de madre e hijo, cambiaría en el momento en que Él entrara en Su ministerio mesiánico. Jesús le demostró a María que Él lo tomaría en Sus manos, bajo Sus términos – en obediencia al Padre.
- E. Jesús habló de “Su hora/tiempo” como la hora de Su muerte y las consecuencias (Jn. 5:28-29; 7:30; 8:20; 12:23, 27; 13:1; 17:1)— la hora en la que Él debía regresar al Padre (13:1) y ser glorificado (17:1).
- F. Los judíos tenían leyes estrictas de santificación relacionadas al lavado de manos, lavar sus utensilios, etc.

*<sup>6</sup> Y estaban allí seis tinajas de piedra para agua, conforme al rito de la purificación de los judíos, en cada una de las cuales cabían dos o tres cántaros. <sup>7</sup> Jesús les dijo: Llenen estas tinajas de agua. Y las llenaron hasta arriba. <sup>8</sup> Entonces les dijo: Saquen ahora, y llévenlo al maestresala. Y se lo llevaron. <sup>9</sup> Cuando el maestresala probó el agua hecha vino, sin saber él de dónde era, aunque lo sabían los sirvientes que habían sacado el agua, llamó al esposo, <sup>10</sup> y le dijo: Todo hombre sirve primero el buen vino, y cuando ya han bebido mucho, entonces el inferior; mas tú has reservado el buen vino hasta ahora. <sup>11</sup> Este principio de señales hizo Jesús en Caná de Galilea, y manifestó Su gloria; y Sus discípulos creyeron en Él. (Jn. 2:6-11)*

- G. Cada cántaro contenía 25 galones; por tanto, 6 cántaros contenían 150 galones de líquido en total. Actualmente, una botella de vino normal tiene cerca de 25 onzas (128 onzas en un galón) – cerca de 5 botellas regulares llevan cerca de un galón de vino – 150 galones serían cerca de 700 botellas de vino.
- H. Jesús fue a Capernaum con Su familia y discípulos, cerca de 15 millas de Caná (2:12). Luego, Jesús hizo a Capernaum la base de Su ministerio; mudándose ahí desde Nazaret (Mt. 4:13; Mc. 1:21; 2:1).
- <sup>12</sup> Después de esto descendieron a Capernaum, Él, Su madre, Sus hermanos y Sus discípulos; y estuvieron allí no muchos días. (Jn. 2:12)*

#### **IV. PRIMERA VISITA DE JESÚS A JERUSALÉN (JN. 2:13-3:21)**

- A. La primera Pascua (*Pesach*) de Jesús después de ser ungido por el Espíritu Santo fue en abril del 27 d.C. Él viajó cerca de 90 millas desde Capernaum hasta Jerusalén para asistir. Él quería que los líderes de Israel tuvieran la primera oportunidad de aceptarlo como el Mesías.
- B. Jesús santificó el templo durante la Pascua (*Pesach*) (Jn. 2:13-22). Santificó el templo tres años después (Lc. 19:45-48). Este fue Su primer acto público como Mesías.

*<sup>13</sup> Estaba cerca la Pascua de los judíos; y subió Jesús a Jerusalén, <sup>14</sup> y halló en el Templo a los que vendían bueyes, ovejas y palomas, y a los cambistas allí sentados. <sup>15</sup> Y haciendo un azote de cuerdas, echó fuera del Templo a todos, y las ovejas y los bueyes; y esparció las monedas de los cambistas, y volcó las mesas; <sup>16</sup> y dijo a los que vendían palomas: Quiten de aquí esto, y no hagan de la casa de Mi Padre casa de mercado. <sup>17</sup> Entonces se acordaron Sus discípulos que está escrito: El celo de Tu casa me consume. <sup>18</sup> Y los judíos respondieron y le dijeron: ¿Qué señal nos*

***muestras, ya que haces esto? <sup>19</sup> Respondió Jesús y les dijo: Destruyan este Templo, y en tres días lo levantaré. <sup>20</sup> Dijeron luego los judíos: En 46 años fue edificado este templo, ¿y Tú en tres días lo levantarás? <sup>21</sup> Mas Él hablaba del Templo de Su cuerpo. <sup>22</sup> Por tanto, cuando resucitó de entre los muertos, Sus discípulos se acordaron que había dicho esto; y creyeron la Escritura y la palabra que Jesús había dicho. (Jn. 2:13-22)***

1. Solo Jesús mencionó la santificación del Templo al principio del ministerio de Jesús. Esto revela el aspecto importante del carácter del Mesías lo cual se ignora actualmente.
  2. El Antiguo Testamento predijo que el Mesías vendría y santificaría a los levitas (Mal. 3:1-3). La profecía fue parcialmente cumplida aquí.
- C. ¿Por qué Jesús no respondió claramente? A veces, Él ofende la mente para revelarle al corazón.

***<sup>18</sup> Y los judíos respondieron y le dijeron: ¿Qué señal nos muestras, ya que haces esto? <sup>19</sup> Respondió Jesús y les dijo: Destruyan este templo, y en tres días lo levantaré. <sup>20</sup> Dijeron luego los judíos: En 46 años fue edificado este templo, ¿y Tú en tres días lo levantarás? <sup>21</sup> Mas Él hablaba del Templo de Su cuerpo. (Jn. 2:18-21)***

- D. Esto provee un marcador cronológico, que nos ayuda a tener una fecha aproximada de Su visita al Templo en el 27 d.C. La obra de la reconstrucción del Templo comenzó en el 19 a.C. (período del 18<sup>vo</sup> año del reinado de Herodes); 46 años después es 27 d.C.
- E. Jesús hizo muchas señales públicamente para que muchos creyeran (Jn. 2:23-25). Sin embargo, Jesús sabía que lo seguían para ver los milagros y por no por anhelar ser justos genuinamente delante de YHWH.

***<sup>23</sup> Estando en Jerusalén en la fiesta de la pascua, muchos creyeron en su nombre, viendo las señales que hacía. <sup>24</sup> Pero Jesús mismo no se fiaba de ellos, porque conocía a todos, <sup>25</sup> y no tenía necesidad de que nadie le diese testimonio del hombre, pues él sabía lo que había en el hombre. (Jn 2:23-25)***

1. El pueblo buscaba un rey político, no buscaban a un libertador espiritual. Él sabía que el pueblo estaba interesado en milagros y no en una reforma espiritual. Querían que los milagros sirvieran a sus propósitos.
  2. Él conocía el entusiasmo del pueblo al ver que los milagros se disiparían pronto. Muchos creyentes se volvieron en Su contra más adelante (Jn. 6:15, 60, 66). Él no puso Su destino en manos de otros – Él no dependía de la aprobación humana.
- F. Nicodemo era un fariseo y miembro del sanedrín (Jn. 3:1; 7:50-51). Jerusalén fue revolucionado después de santificar el templo e hizo milagros que causó que miles lo siguieran.

***<sup>1</sup> Había un hombre de los fariseos que se llamaba Nicodemo, un principal entre los judíos. <sup>2</sup> Este vino a Jesús de noche, y le dijo: Rabí, sabemos que has venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas señales que Tú haces, si no está Dios con Él. <sup>3</sup> Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede ver el reino de Dios. <sup>4</sup> Nicodemo le dijo: ¿Cómo puede un hombre nacer siendo viejo? ¿Puede acaso entrar por***

---

*segunda vez en el vientre de su madre, y nacer? <sup>5</sup> Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del Espíritu, no puede entrar en el reino de Dios. <sup>6</sup> Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu, espíritu es. (Jn 3:1-6)*

1. Muchos piensan que “nacer del agua y del Espíritu” se refiere al nacimiento natural y espiritual. El agua se refiere al líquido amniótico que sale cuando se rompe la fuente justo antes de dar a luz a un bebé.
  2. Algunos proponen que nacer del agua y Espíritu, se refiere a nacer de nuevo. A menudo, el Antiguo Testamento usa el agua cuando se discute acerca de la santificación espiritual y fortalecimiento asociado con la ministración del Espíritu Santo (Isa. 32:15; 44:3-5; 55:1-3; Jer. 2:13; 17:13; Ez. 47:9; Zac. 14:8). En Ezequiel 36:25-27, el agua y espíritu juntos, significa purificación y salvación.
- G. Jesús explicó que Él podría hablar de las cosas celestiales porque Él descendió de los cielos y tenía una conexión dinámica con el cielo y Su Padre.

*<sup>13</sup> Nadie subió al cielo, sino el que descendió del cielo; el Hijo del Hombre, que está en el cielo. <sup>14</sup> Y como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así es necesario que el Hijo del Hombre sea levantado, <sup>15</sup> para que todo aquel que en Él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. <sup>16</sup> Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en Él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. (Jn. 3:13-16)*

## V. RESPUESTA DEL INMERSOR AL MINISTERIO DE JESÚS (JN. 3:22-30)

- A. Jesús estaba con Sus discípulos que estaban sumergiendo (bautizando) al pueblo en los campos de Judea (Jn. 3:22), verano del 27 d.C. La localidad de Enón (arroyos) cerca de Salim, apunta al área unas millas al oeste del Río Jordán.

*<sup>22</sup> Después de esto, vino Jesús con sus discípulos a la tierra de Judea, y estuvo allí con ellos, y bautizaba. <sup>23</sup> Juan bautizaba también en Enón, junto a Salim, porque había allí muchas aguas; y venían, y eran bautizados. (Jn. 3:22-23)*

- B. Jesús fue revelado por Juan el Inmisor, como YHWH-Esposo (Jn. 3:29). Jesús es un Esposo; por tanto, Él siente, piensa y actúa siempre como un Esposo ya que tiene a la Esposa. Por siglos el Padre prometió darle a Jesús a la Esposa como Su herencia, y Jesús se comprometió a comprarla mediante el sacrificio en la cruz. Los mandamientos de Dios no pudieron ser anegados.

*<sup>25</sup> Entonces hubo discusión entre los discípulos de Juan y los judíos acerca de la purificación. <sup>26</sup> Y vinieron a Juan y le dijeron: Rabí, mira que el que estaba contigo al otro lado del Jordán, de quien tú diste testimonio, bautiza (sumerge), y todos vienen a él. <sup>27</sup> Respondió Juan y dijo: No puede el hombre recibir nada, si no le fuere dado del cielo. <sup>28</sup> Ustedes mismos me son testigos de que dije: Yo no soy el Cristo (Mesías), sino que soy enviado delante de Él. <sup>29</sup> El que tiene la Esposa, es el Esposo; mas el Amigo del Esposo, que está a Su lado y le oye, se goza grandemente de la voz del Esposo; así pues, este mi gozo está cumplido. (Jn. 3:25-29)*

- C. Juan obró en su ministerio como el **Amigo del Esposo**. Esto habla de tener un mensaje y espíritu específico para ministrarle al pueblo. El mensaje es para hacer conocer el anhelo, hermosura y compromiso de Jesús como YHWH-Esposo y llamar al pueblo a amarlo genuinamente.

## **VI. MINISTERIO DE JESÚS EN SAMARIA (JN. 4:1-42)**

- A. Jesús regresó a Galilea a través de Samaria (Jn. 4:1-4). Jesús fue a Galilea para evitar problemas prematuros dado a la popularidad. Algunos judíos caminaban rodeando a Samaria. Jesús necesitaba ir a través de ella, probablemente porque el Espíritu Santo lo llevó a hacerlo, para poder hablarle a la samaritana. Los samaritanos tenían una mezcla de judaísmo y paganismo (2 R. 17:26-41). Los samaritanos se rehusaron a considerar a Jerusalén como el lugar de oración y escogieron el Monte Gerizim como un lugar sagrado.

*Cuando, pues, el Señor entendió que los fariseos habían oído decir: Jesús hace y bautiza más discípulos que Juan <sup>2</sup> (aunque Jesús no bautizaba, sino sus discípulos), <sup>3</sup> salió de Judea, y se fue otra vez a Galilea. <sup>4</sup> Y le era necesario pasar por Samaria. (Jn. 4:1-4)*

- B. La mujer en el pozo, en la ciudad de Sicar en Samaria (Jn. 4:5-26). Ese pozo es famoso ya que Jacob lo cavó. El área es una atracción pública turística, y la fuente de agua todavía fluye. La hora óptima serían las 12 pm. Jesús compartió nuestra fatiga y sed en Su humanidad (Heb. 4:15-16).

*<sup>5</sup> Vino, pues, a una ciudad de Samaria llamada Sicar, junto a la heredad que Jacob dio a su hijo José. <sup>6</sup> Y estaba allí el pozo de Jacob. Entonces Jesús, cansado del camino, se sentó así junto al pozo. Era como la hora sexta. <sup>7</sup> Vino una mujer de Samaria a sacar agua; y Jesús le dijo: Dame de beber. <sup>8</sup> Pues sus discípulos habían ido a la ciudad a comprar de comer. (Jn. 4:5-8)*

- C. Los judíos consideraban a los samaritanos como idolatras paganos. Jesús la llamó a “beber” – en griego, esto se refiere a una acción continua (Jn. 4:14).

*<sup>9</sup> La mujer samaritana le dijo: ¿Cómo tú, siendo judío, me pides a mí de beber, que soy mujer samaritana? Porque judíos y samaritanos no se tratan entre sí. <sup>10</sup> Respondió Jesús y le dijo: Si conocieras el don de Dios, y quién es el que te dice: Dame de beber; tú le pedirías, y él te daría agua viva. <sup>11</sup> La mujer le dijo: Señor, no tienes con qué sacarla, y el pozo es hondo. ¿De dónde, pues, tienes el agua viva? <sup>12</sup> ¿Acaso eres tú mayor que nuestro padre Jacob, que nos dio este pozo, del cual bebieron él, sus hijos y sus ganados? <sup>13</sup> Respondió Jesús y le dijo: Cualquiera que bebiere de esta agua, volverá a tener sed; <sup>14</sup> mas el que bebiere del agua que Yo le daré, no tendrá sed jamás; sino que el agua que Yo le daré será en él una fuente de agua que salte para vida eterna. <sup>15</sup> La mujer le dijo: Señor, dame esa agua, para que no tenga yo sed, ni venga aquí a sacarla. (Jn. 4:9-15)*

- D. Ella se sorprendió cuando Jesús supo de sus relaciones maritales (Jn. 4:16-19).

*<sup>16</sup> Jesús le dijo: Ve, llama a tu marido, y ven acá. <sup>17</sup> Respondió la mujer y dijo: No tengo marido. Jesús le dijo: Bien has dicho: No tengo marido; <sup>18</sup> porque cinco maridos has tenido, y el que ahora tienes no es tu marido; esto has dicho con verdad. <sup>19</sup> Le dijo la mujer: Señor, me parece que tú eres profeta. (Jn. 4:16-19)*

- E. La samaritana le habló a otros acerca de Jesús, y muchos en su pueblo creyeron (Jn. 4:25-30, 39-42). La honestidad contrasta con la hostilidad de muchos judíos oyentes.

*<sup>25</sup> Le dijo la mujer: Sé que ha de venir el Mesías, llamado el Cristo; cuando Él venga nos declarará todas las cosas. <sup>26</sup> Jesús le dijo: Yo soy, el que habla contigo. <sup>27</sup> En esto vinieron Sus discípulos, y se maravillaron de que hablaba con una mujer; sin embargo, ninguno dijo: ¿Qué preguntas? o, ¿Qué hablas con ella? <sup>28</sup> Entonces la mujer dejó su cántaro, y fue a la ciudad, y dijo a los hombres: <sup>29</sup> Vengan, vean a un hombre que me ha dicho todo cuanto he hecho. ¿No será este el Cristo (Mesías)? <sup>30</sup> Entonces salieron de la ciudad, y vinieron a él. <sup>31</sup> Entre tanto, los discípulos le rogaban, diciendo: Rabí, come. <sup>32</sup> Él les dijo: Yo tengo una comida que comer, que ustedes no saben. <sup>33</sup> Entonces los discípulos decían unos a otros: ¿Le habrá traído alguien de comer? <sup>34</sup> Jesús les dijo: Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que acabe Su obra. <sup>35</sup> ¿No decís ustedes: aún faltan 4 meses para que llegue la siega? He aquí les digo: Alcen sus ojos y miren los campos, porque ya están blancos para la siega. <sup>36</sup> Y el que siega recibe salario, y recoge fruto para vida eterna, para que el que siembra goce juntamente con el que siega. <sup>37</sup> Porque en esto es verdadero el dicho: Uno es el que siembra, y otro es el que siega. <sup>38</sup> Yo les he enviado a segar lo que ustedes no labraron; otros labraron, y ustedes habrán entrado en sus labores. <sup>39</sup> Y muchos de los samaritanos de aquella ciudad creyeron en Él por la palabra de la mujer, que daba testimonio diciendo: Me dijo todo lo que he hecho. (Jn. 4:25-39)*

---